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GEMEINDE GRÖMITZ  
 

 

PROTOKOLL 
4. Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Grömitz 

 
20.11.2024 

 
WAHLPERIODE 2023 - 2028 

 
Sitzungstermin: Mittwoch, 20.11.2024 

Sitzungsbeginn: 10:00 Uhr 

Sitzungsende: 14:00 Uhr 

Raum, Ort: Anbau Gildehalle Grömitz, Gildestraße 4, 23743 Grömitz 
 
Anwesend 
 
VORSITZ 
Marina Niestrath - Seniorenbeiratsmitglied + 1. stellv. 
Vorsitzende 

 Vertretung für: Irene 
Hartwig 

 
MITGLIEDER 
Bernd Groß - Seniorenbeiratsmitglied + 2. stellv. 
Vorsitzende 

  

Lore Jansen - Seniorenbeiratsmitglied   
Henry Johannsen - Seniorenbeiratsmitglied   
Marina Niestrath - Seniorenbeiratsmitglied + 1. stellv. 
Vorsitzende 

  

Michael Suhr - Seniorenbeiratsmitglied   
 
AUßERDEM ANWESEND 
Torben Möller - Gemeindevertreter CDU  
Sebastian Rieke - Bürgermeister   
Andrea Hübner - Gemeinde Grömitz, Protokollführung 
 
Abwesend 
 
VORSITZ 
Irene Hartwig - Seniorenbeiratsvorsitzende  entschuldigt 
 
MITGLIEDER 
Matthias Henze - Seniorenbeiratsmitglied  entschuldigt 
 
 
TAGESORDNUNG 
 
Ö 1 Sitzungseröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
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Ö 2 Genehmigung der Tagesordnung 
 

Ö 3 Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 22.05.2024 
 

Ö 4 Neues aus dem Rathaus 
 

Ö 4.1 Kita Zwergenstübchen in Cismar 
 

Ö 4.2 Feuerwehrgerätehaus in Cismar 
 

Ö 4.3 Mitarbeiter-Wohnprojekt 
 

Ö 4.4 Bäderdienst der Polizei 
 

Ö 4.5 Straßensanierungen 
 

Ö 4.6 Sport- und Versammlungshallen 
 

Ö 4.7 Umsiedlung des Kammmolches 
 

Ö 4.8 Hotelprojekt am Jachthafen 
 

Ö 5 Neues vom Tourismus-Service 
 

Ö 6 Einwohnerfragestunde 
 

Ö 6.1 Kreisverkehr 
 

Ö 6.2 CONPLAN 
 

Ö 6.3 Dänischen Verkehrskonzept 
 

Ö 6.4 Baulücke am Jachthafen 
 

Ö 6.5 Boulebahnen im Kurpark 
 

Ö 6.6 Verkehr 
 

Ö 6.6.1 Lückenschluss 
 

Ö 6.6.2 Blankwasserweg 
 

Ö 6.6.3 Parkplatz 
 

Ö 6.6.4 Pappelallee 
 

Ö 6.7 Sitzungen der Gemeindevertretung 
 

Ö 6.8 Wassergymnastik 
 

Ö 7 Berichte über die Aktivitäten des Seniorenbeirats 
 

Ö 8 Mitteilungen und Anfragen 
 

Ö 8.1 Mitteilungen 
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Ö 8.1.1 Vorsitzende 
 

Ö 8.1.2 Flyer 
 

Ö 8.1.3 Spenden 
 

Ö 8.1.4 Aquagymnastik und Stuhlyoga 
 

Ö 8.2 Anfragen 
 

Ö 9 Ausblick auf das Jahr 2025 
 

Ö 10 Verschiedenes 
 

 
 
Ö 1 Sitzungseröffnung, Begrüßung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
 

Die 1. stellv. Vorsitzende Marina Niesrath eröffnet um 10:01 Uhr die öffentliche Sitzung des 
Seniorenbeirats, zu der form- und fristgerecht eingeladen worden ist und stellt aufgrund der 
zu Beginn der Sitzung anwesenden Mitglieder -5/7- die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Mitglieder waren durch Einladung vom 24.10.2020 auf 20.11.2020 unter Mitteilung der 
Tagesordnung eingeladen worden. Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die 
Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben. 
 
Die 1. stellv. Vorsitzende Marina Niesrath stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
 
Ö 2 Genehmigung der Tagesordnung  
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
5 0 0 

-einstimmig- 
 
 
Ö 3 Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 22.05.2024  
 
Beschluss: 
Das Protokoll der Sitzung vom 22.05.2024 wird einstimmig angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
5 0 0 

-einstimmig- 
 
 
Ö 4 Neues aus dem Rathaus  
Bürgermeister Sebastian Rieke berichtet über die geplanten und laufenden Vorhaben aus 
dem Rathaus. 



 
 

 

4. Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Grömitz vom 20.11.2024 Seite: 4/7 
 

 
 
Ö 4.1 Kita Zwergenstübchen in Cismar  
Die Kindertagesstätte „Zwergenstübchen“ in Cismar wird erweitert. Die Bauanträge wurden 
genehmigt und die ersten Bauabschnitte und Abnahmen sind bereits erfolgt. 
 
 
Ö 4.2 Feuerwehrgerätehaus in Cismar  
Die Baugenehmigung für den Anbau an das Feuerwehrgerätehaus in Cismar wurde erteilt. 
 
 
Ö 4.3 Mitarbeiter-Wohnprojekt  
Das Mitarbeiter-Wohnprojekt schreitet voran, so dass eventuell bereits Ende 2025 die ersten 
Wohnungen fertiggestellt werden könnten. 
 
 
Ö 4.4 Bäderdienst der Polizei  
Die Planung des Landes über die Einschränkung der Besetzung (2 Monate in der 
Hauptsaison) mit weniger Personal stößt auf Unverständnis der betroffenen Gemeinden. 
Hierzu ist ein Gesprächstermin mit der Staatssekretärin geplant. 
 
 
Ö 4.5 Straßensanierungen  
Bürgermeister Sebastian Rieke erläutert die geplanten Straßensanierungen in der Gemeinde 
Grömitz und der damit verbundenen Straßensperrungen. 
 
 
Ö 4.6 Sport- und Versammlungshallen  
Die Prüfung der Sport- und Versammlungshallen in Bezug auf die Statik und Sicherheit der 
Dachkonstruktionen in der Gemeinde ist erfolgt. 
 
 
Ö 4.7 Umsiedlung des Kammmolches  
Die Umsiedlung des Kammmolches befindet sich weiterhin in der Bearbeitung und wird 
durch die untere Naturschutzbehörde geprüft. Der Umzug des Kammmolches ist geplant. 
 
 
Ö 4.8 Hotelprojekt am Jachthafen  
Weitere Gespräche bezüglich des Hotelprojektes am Jachthafen sind mit dem 
Interessenten sowie dem Tourismusleiter Manfred Wohnrade und dem Bürgermeister 
Sebastian Rieke terminiert. 
 
 
Ö 5 Neues vom Tourismus-Service  
Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, da der Tourismusleiter der Gemeinde Grömitz Herr 
Manfred Wohnrade terminlich verhindert ist. 
 
 
Ö 6 Einwohnerfragestunde  
Von der Möglichkeit, Fragen zu stellen, wird kein Gebrauch gemacht. 
 
 
Ö 6.1 Kreisverkehr  
Ein Sitzungsteilnehmers fragt, ob am Ortseingang die Erbauung eines Kreisverkehrs geplant 
ist. Bürgermeister Sebastian Rieke erklärt, dass ein Kreisverkehr geplant wäre, es hierzu 
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jedoch noch keinen konkreten Termin gibt. 
 
 
Ö 6.2 CONPLAN  
Die Conplan Betriebs- und Projektberatungsgesellschaft mbH ist weiterhin Vorhabenträger 
für das Wohnbauprojekt im Geltungsbereich des in Aufstellung befindlichen 
Bebauungsplanes Nr. 44.3. 
 
 
Ö 6.3 Dänischen Verkehrskonzept  
Es wurden 20 Projekte aus der gesamtheitlichen Verkehrsbetrachtung des dänischen 
Verkehrsbüro entwickelt, über die nach erster Betrachtung durch die Mitarbeiter des 
Ordnungsamtes nun im Rahmen der Politik beraten wird. 
 
 
Ö 6.4 Baulücke am Jachthafen  
Bürgermeister Sebastian Rieke erklärt die aktuellen Situation, die bestehenden 
Uneinigkeiten der betroffenen Parteien sowie dem laufenden Gerichtsverfahren. 
 
 
Ö 6.5 Boulebahnen im Kurpark  
Auf die Frage, ob die Möglichkeit besteht die Boulebahn im Kurpark zu erweitern, erläutert 
Herr Suhr die aktuelle Situation und unterstreicht damit die große Nachfrage der Einwohner 
als auch der Touristen. 
Bürgermeister Sebastian Rieke erläutert das weitere Vorgehen. Ein entsprechender Antrag 
zur Erweiterung der Boulebahn muss im Tourismusausschuss der Gemeinde Grömitz 
beraten und in der Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Grömitz beschlossen 
werden. 
 
Bürgermeister Sebastian Rieke gibt den ausdrücklichen Hinweis, dass eine erfolgte 
Aussage, es würde mehr Geld für den Tourismus als für die Bürger ausgegeben werden, 
nicht korrekt ist, da zum einen Bauvorhaben wie zum Beispiel die Seebrücke und der 
Dünenpark mit 80% Fördermitteln und zum anderen mit 20% zweckgebundenen Geldern 
aus der Tourismusabgabe finanziert wurden. 
 
 
Ö 6.6 Verkehr  
 
 
Ö 6.6.1 Lückenschluss  
Die Verkehrsbeschilderung bezüglich der zulässigen Höchstgeschwindigkeit liegt in der 
Verwaltungsverantwortung des Kreises und kann nicht direkt durch den Gemeinderat 
entschieden werden. Die Begehung mit dem Kreisverantwortlichen ist im Jahr 2024 erfolgt, 
entsprechende Änderungen sind zu erwarten. 
 
 
Ö 6.6.2 Blankwasserweg  
Zunächst wurde ein Lob bezüglich des Ausbaus der Beleuchtung und des Gehweges im 
Blankwasserweg ausgesprochen. 
Des Weiteren wird das hohe Verkehrsaufkommen und die Überschreitung der zulässigen 
Höchstgeschwindigkeit diskutiert. Auf die Fragestellung eine Verkehrsüberwachungskamera 
zu installieren, erklärt Bürgermeister Sebastian Rieke, dass die Aufstellung einer 
Verkehrsüberwachungskamera im Verantwortungsbereich des Kreis Ostholstein liegt. 
Weitere Verkehrsbeschilderungen sind nicht geplant. 
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Ö 6.6.3 Parkplatz  
Erneute Nachfrage zum Hinweisschild „Parkplatz“ kurz vor der Einfahrt zu einem 
Privatgrundstück im Blankwasserweg. 
Schilder können nicht versetzt werden. Bürgermeister Sebastian Rieke erklärt, dass er 
gegen die Unwissenheit der Menschen keinen Handlungsspielraum besitzt. 
 
 
Ö 6.6.4 Pappelallee  
Es wird über die Problematiken der Verkehrseinschränkungen beim Lieferverkehr und den 
Sichteinschränkungen der Ausweichbuchten in der Pappelallee diskutiert. 
Die Sichteinschränkungen in den Ausweichbuchten durch die Gräser werden durch einen 
Rückschnitt behoben. Bürgermeister Sebastian Rieke bittet um etwas Geduld für weitere 
Maßnahmen, bis zum Abschluss des Ortsentwicklungskonzeptes. 
 
 
Ö 6.7 Sitzungen der Gemeindevertretung  
Bürgermeister Sebastian Rieke erklärt, dass alle Sitzungen der Gemeinde Grömitz aufgrund 
der begrenzten Raumsituation im Rathaus im Golfclub „Eagle“ abgehalten werden. Eine 
große Auswahl an Räumlichkeiten ist aufgrund der notwendigen Barrierefreiheit nicht 
gegeben. 
 
 
Ö 6.8 Wassergymnastik  
Offene Fragen an den Tourismusleiter Manfred Wohnrade werden bedingt durch dessen 
Abwesenheit bilateral geklärt. (Vertretungsmöglichkeit der Wassergymnastik in der Welle / 
EUR 69,00 Ticket im Feb. 2025 erneut möglich?) 
 
 
 
 
Ö 7 Berichte über die Aktivitäten des Seniorenbeirats  
Herr Suhr gibt einen Überblick über die Veranstaltungen seit 22. Mai 2024 (Anlage von Herrn 
Suhr). 
Frau Jansen und Frau Niestrath stellen die Veranstaltungsübersicht für 2025 vor (siehe 
Anlage) Besonderer Hinweis auf den Spielenachmittag am 18.01.2025 ab 14:30 Uhr.  
Zu diesem Termin wird Frau Maschke von der Buchhandlung Ton und Text aus Oldenburg 
zu Gast sein, um neue (seniorengerechte) Spiele vorzustellen und bei einem Probespiel zu 
erklären. 
 
Anlage / Anlage des Originalprotokolls Anlage Protokoll SB Jahresbericht 2024 
 

 
Ö 8 Mitteilungen und Anfragen  
 
 
Ö 8.1 Mitteilungen  
 
 
Ö 8.1.1 Vorsitzende  
Vorsitzende Irene Hartwig wird längerfristig ausfallen.  
1. stellv. Vorsitzende Marina Niestrath übernimmt die Aufgaben für diesen Zeitraum. 
 
 
Ö 8.1.2 Flyer  
Vorstellung des neu erstellten Info-Flyers über die Aufgaben und das Tätigkeitsfeld des 
Seniorenbeirats der Gemeinde Grömitz. 
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Ö 8.1.3 Spenden  
Information über anstehende Spendenübergabe für technisches Equipment am 06.12.2024 
in Höhe von EUR 3.000,00 durch die Filialleitung der Volksbank Lensahn, Frau Lena 
Kaminski.  
Der Seniorenbeirat freut sich sehr über die erhaltene Nachricht der Volksbank, welche 
jährlich die Überschüsse des Premiumsparens im Rahmen der Unterstützung von Vereinen 
und ehrenamtlichen Organisationen als Spende vergibt. 
 
 
Ö 8.1.4 Aquagymnastik und Stuhlyoga  
Aquagymnastik und Stuhlyoga fallen weiterhin aus 
 
 
Ö 8.2 Anfragen  
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
Ö 9 Ausblick auf das Jahr 2025  
Ergänzende Hinweise auf die noch ausstehenden Veranstaltungen im Jahr 2024: 
Mittwoch 04.12.2024  Weihnachtsfeier im Klönschnack 
Montag 16.12.2024 Spielenachmittag Advent-Stimmung 
Freitag,  20.12.2024 Weihnachtskonzert in Hamburg 
    16:00 Uhr Abfahrt 
    18:30 Uhr Beginn Konzert 
    22:30 – 23:00 Uhr Rückkehr 
 
Sonntag,   05.01.2025 Neujahrsempfang in der Strandhalle 
    Beginn 11:00 Uhr 
 
Anlage / Anlage des Originalprotokolls Anlage Protokoll SB Veranstaltungen 2025 
 

 
Ö 10 Verschiedenes  
Lob und Dank für die Organisation und Durchführung der vergangenen Veranstaltungen. 
 
 
 

   
 
 

 gez. Hübner 
i.A. Krukau 

Marina Niestrath 
Vorsitz 

 Andrea Hübner 
Protokollführung 
 

 


